



12:00 AM | Opinión

## UN PASO EN LA DIRECCIÓN CORRECTA

Como es bien sabido el Marco fiscal de mediano plazo (MFMP) es la Carta de navegación del Ministerio de Hacienda y lo que ha dicho Acosta es que para que se cumplan sus presupuestos y metas es menester que la Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH) reanude sus rondas para ofertar y contratar la exploración y explotación de nuevos bloques en áreas con potencial hidrocarburíferas en el territorio nacional.

Después de afirmaciones tan categóricas como las de la Ministra de Minas y Energía Irene Vélez, en el sentido que “no vamos a firmar nuevos contratos de exploración y explotación”, enfatizando que “esta decisión no es caprichosa...estamos cumpliendo una promesa de campaña”, secundada por su Viceministra Belizza Ruíz, que en un tono desafiante, les dijo a los delegados al Congreso de Naturgas que no sabía “qué parte de esa frase no han entendido”, tuvo que salirles al paso el Ministro de Hacienda José Antonio Ocampo. El afirmó en forma tajante que esa decisión “aún no está tomada”, pero que sí se está evaluando entre los ministerios de Hacienda y Comercio, para establecer la senda de la Transición energética, así como el ritmo de la misma y así poder tomar una decisión en firme.

Este zambapalo en el seno del gabinete ministerial del Presidente Petro mandó mensajes equívocos y equivocados al mercado, que terminaron pasándole factura a la economía exacerbando la devaluación del peso, que ha pegado un brinco del 32% entre junio y octubre de este año y a **Ecopetrol**, de la cual la Nación mantiene el 88.49%, desplomando la cotización de su acción en la Bolsa, que ha acumulado una caída del 29.42% (!) entre el 2 de mayo (\$3.252) y el 27 de octubre (\$2.295).

No hay duda que el zar de las finanzas del gobierno, el Ministro Ocampo, sabe que tiene en el Ministerio de Minas y Energía la caja registradora. Sólo **Ecopetrol**, en el primer semestre de este año, gracias a los precios altos de la actual coyuntura, reportó utilidades de \$17 billones, más de los \$16.7 billones de todo el año anterior y se proyectan utilidades del orden de los \$34 billones, mucho más de lo que se espera recaudar con el proyecto de reforma tributaria que cursa en el Congreso de la República, al cierre del 2022.

Por todo lo anterior es que ha sido muy bien recibido el anuncio del Director de crédito público del Ministerio de Hacienda José Roberto Acosta dejando entrever que el Gobierno nacional está reconsiderando la decisión de no más contratos de exploración y explotación de hidrocarburos. Como es bien sabido el Marco fiscal de mediano plazo (MFMP) es la Carta de navegación del Ministerio de Hacienda y lo que ha dicho Acosta es que para que se cumplan sus presupuestos y metas es menester que la Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH) reanude sus rondas para ofertar y contratar la exploración y explotación de nuevos bloques en áreas con potencial hidrocarburíferas en el territorio nacional.

Este anuncio dispipó muchos temores, muchas dudas y sobre todo mucha incertidumbre, desatada por pronunciamientos erráticos y errados por parte de los más altos funcionarios del gobierno, que no le hacen bien al país. Este es un paso en la dirección correcta, en momentos en que la nota predominante es la incertidumbre y el desconcierto, sobre todo en un sector tan estratégico para la economía y las finanzas públicas como lo es el de los hidrocarburos.

[www.amylkaracosta.net](http://www.amylkaracosta.net)

### TEMAS TRATADOS:

- Columna de opinión
- espacios de opinión
- opinión

Compartir:

## Las cinco más leídas

1 Horacio Brievas  
**El ecocidio de Ciudad Matorquín**

2 Hernán Baquero Bracho  
**Leandro Díaz, en el corazón de los colombianos**

3 **¿Castigar a las empresas está de moda?**

4 Amylkar D. Acosta M.  
**Un paso en la dirección correcta**

5 Alfredo Sabbagh  
**Toda la memoria del mundo**

Por:

**Amylkar D. Acosta M.**

### SUS ÚLTIMAS COLUMNAS:

La clavija de las pérdidas reconocidas

El parto de los montes

La transición energética en Colombia

## Más Columnas de Opinión +



Hernán Baquero Bracho

### Leandro Díaz, en el corazón de los colombianos

Con la exitosa telenovela Leandro Díaz, que se transmite todas las noches por el canal RCN, en la magistral interpretación del artista urumitero,...

Leer



Horacio Brieva

### El ecocidio de Ciudad Matorquín

Desde que Jaime Pumarejo anunció la recuperación de la Ciénaga de Matorquín (que en su alcaldía ha tenido algunos adelantos, faltando todavía mucho...

Leer



Álvaro De la Espriella

### Sobre una injusticia

Se ha iniciado en el país como todos los años por esta época, la tramitología para reunir y concertar los integrantes de las mesas de diálogos que definirán...

Leer



Alfredo Sabbagh

### Toda la memoria del mundo

Ese es el título de un cortometraje documental realizado en 1956 por el maestro del cine francés y mundial Alain Resnais en el que recorre con su...

Leer

Ver más Columnas de Opinión >

# LAS MÁS LEÍDAS



Ecuador - Nov 01, 2022  
Greicy y Mike Bahía fueron retenidos tras show en Ecuador



Video - Nov 01, 2022  
Minvivienda anuncia nuevos subsidios Mi Casa Ya para habilitados



Video - Nov 01, 2022  
"A mí no me pone colorado jugar largo y meterme debajo del arco": Comesaña



ganador - Nov 01, 2022  
'Chencho' Trejos, el abuelo con Parkinson que conquistó 'La Voz Senior'



Atlántico - 12:00 AM  
Zona oriental: el rastro de sangre que deja la guerra entre grupos criminales



el campin - Nov 01, 2022  
Millonarios vs. Junior: la batalla final por la Copa Colombia



Puerto Colombia - 12:00 AM  
Desde este miércoles, cierres y desvíos por obras de la Gran Vía



Matías Mier - Nov 01, 2022  
"Déjenme trabajar y vivir": Melissa Martínez critica rumores sobre su vida



conflicto - 06:13 AM  
Por primera vez las dos Coreas se disparan misiles a sus respectivas aguas



Violencia contra menores - 11:29 AM  
Niña habría sido abusada sexualmente por su padre, su tío y otro allegado



Atlántico - 07:22 AM  
Con la demolición de losas de concreto inició intervención de 'La Gran Vía'



caracol - Nov 01, 2022  
¿Cómo votar por el ganador de La Voz Senior?

SUSCRÍBETE AL BOLETÍN DIARIO DE NOTICIAS

## EL HERALDO

EL HERALDO S.A. Prohíbe la reproducción y utilización, total o parcial, de los contenidos en cualquier forma o modalidad, sin previa, expresa y escrita autorización, incluyendo su mera reproducción y/o puesta a disposición con fines comerciales, directa o indirectamente lucrativos. 2000 - 2022 ©

Síguenos en redes:

### PORTADA DEL DÍA



Noticia del día  
Cierres y desvíos por inicio hoy de la Gran Vía

SUSCRÍBETE Desde \$800

+ Portadas pasadas

Ver portada

### SECCIONES

Judicial Medio Ambiente  
Rincón Juniorista País  
Cultura Economía  
Entretenimiento Mundo  
Política Locales  
Deportes

### REGIÓN CARIBE

Bolívar  
Cesar  
Cordoba  
La Guajira  
Magdalena  
Sucre

### SOCIEDAD

Educación Turismo  
Salud Mascotas  
Familia Mujer e Igualdad  
Coronavirus LGBTI  
Ciencia Migración  
Tecnología

### NUESTROS PORTALES

Revista Miércoles  
Revista Gente Caribe  
Aldia.co  
Clasificados  
EL HERALDO Papel Digital

Términos y Condiciones +

Contáctenos

PBX: (57) 6053715000 Línea de atención: (57) 605313-3400 / 300-910-9968 Calle 53B N° 46 - 25, Barranquilla - Atlántico Oficina Bogotá: Dirección Calle 88 No. 13 A 07 Teléfono: 6012185733

Industria y Comercio SUPERINTENDENCIA

Miembro de:

ami comSCORE